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Ata da 110ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 6 (seis) dias do mês de julho de dois mil e vinte e um às 19h30 (dezenove horas e 1 

trinta minutos), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do Conselho Regional 2 

de Psicologia do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio eletrônico por 3 

aplicativo de internet “ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo conferência, 4 

considerando ainda as recomendações técnicas e das autoridades mundiais e nacionais 5 

acerca do confinamento social e da não circulação de pessoas para evitar contágio e 6 

propagação do vírus COVID-19, bem como as recomendações do Conselho Federal de 7 

Psicologia – CFP e do Decreto Estadual nº 35.672/2020 do Governo do Estado do 8 

Maranhão de 19 de março de 2020, bem como da Portaria Circular nº 003/2020 deste 9 

Regional e as prorrogações destes normativos, estão presentes a Conselheira Presidente 10 

Rosana Mendes Éleres de Figueiredo, a Conselheira Secretária Maria Emília Miranda 11 

Álvares, a Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Barbosa Lima, o Conselheiro 12 

Dannilo Jorge Escorcio Halabe, a Conselheira Presidente da CDH Raissa Bezerra Palhano, 13 

a Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira, o Conselheiro Coordenador do CREPOP Péricles 14 

de Souza Macedo, a Conselheira Vanessa da Silva Alves e o Conselheiro Presidente da 15 

Comissão de Título de Especialista Thiago Filipe Linhares Santos, a Conselheira Camila 16 

Gonçalves Ribeiro, a Conselheira Michelle Correa Moucherek. Também estão presentes 17 

como convidados a Coordenadora Geral Ariane Rêgo Azevedo Costa, a Assistente 18 

Administrativa Giordana Raphaella Sousa Torres, a Assessora Jurídica Aline Maria 19 

Mendes Pereira Nesello, o Assessor Técnico do CREPOP Francisco Valberto dos Santos 20 

Neto e o representante da empresa de contabilidade MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS 21 

CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-80). Justificaram ausência o Conselheiro Vice-22 

Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo, a Conselheira Tesoureira Nelma Pereira da 23 

Silva Conselheira Amanda da Silva, a Conselheira Yram de Olinda Neves Miranda, a 24 

Conselheira Kassia de Sousa Martins. Estavam ausentes ainda, a Conselheira Presidente 25 

da COE Ingrid Fernandes Costa Rodrigues e a Conselheira Kátia Teresinha Lopes Della 26 

Flora . A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo preside e inicia a presente 27 

reunião, dá as BOAS-VINDAS e agradece a participação de todas e todos que estão 28 

presentes, momento em que solicita à Conselheira Secretária Maria Emília Miranda 29 

Álvares para secretariar esta reunião. Antes de abrir os trabalhos da ordem do dia, 30 

verifica que o QUÓRUM está formado conforme art. 71 do Regimento Interno deste 31 

Regional. Dando continuidade inicia a pauta encaminhada na Convocatória: 1. 32 

APROVAÇÃO DA PAUTA: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa os 33 

pontos de pauta encaminhados na Convocatória a serem apreciados nesta reunião e 34 

que os pedidos de inclusão ou exclusão serão votados pelo Plenário neste momento de 35 

início dos trabalhos, após análise, a pauta foi APROVADA por MAIORIA, com inclusão do 36 

ponto 4.1.5 na pauta. 2. APROVAÇÃO DA ATA: 2.1. Leitura e Aprovação da Ata da 109ª 37 

Reunião Ordinária do Plenário: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa 38 

que a leitura da ata da 109ª Reunião Ordinária do Plenário é no formato individual, 39 

tendo em vista que a ata já foi enviada junto com a convocatória da presente reunião, 40 

após, questiona ao Plenário se há algum destaque, não tendo destaques passa-se para 41 

a fase de votação e colhendo os votos informa que a Ata da Reunião Ordinária 109ª foi 42 
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APROVADA por MAIORIA sem retificações. 3.SECRETARIA: 3.1. PARECER DE 43 

SECRETARIA: A Conselheira Secretária Maria Emília Álvares submete ao Plenário o 44 

Parecer nº 012/2021 indicando que foram analisados os pedidos e documentos de 6 45 

(seis) processos de pessoa física de inscrição principal “on line”, tendo emitido parecer 46 

favorável em todos os processos ora apresentados no referido parecer. Informa ao 47 

Plenário que toda a documentação enviada e recebida necessárias para aprovação por 48 

este Regional foram analisadas pela Conselheira Secretária, conforme as Resoluções do 49 

CFP e deste CRP-MA. Após análise e discussão pelo Plenário, o parecer foi lido e discutido 50 

e a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo abriu para votação, tendo o Plenário 51 

votado pela APROVAÇÃO por MAIORIA, dos 6 (seis) processos de pessoa física de 52 

inscrição principal que foram recebidos de forma “on line”, conforme Parecer de 53 

Secretaria nº 012/2021 e que as Assistentes Administrativas Lúcia Barty e Giordana 54 

Raphaella devem emitir as certidões/declarações de aprovação às(aos) Requerente(s) e 55 

encaminhar à COF a quantidade de deferidos de primeira inscrição para agendamento 56 

da reunião com as(os) novas(os) psicólogas(os). 3.2. PARECER DE TÍTULO DE 57 

ESPECIALISTA: O Conselheiro Presidente da Comissão de Título de Especialista Thiago 58 

Filipe Linhares apresenta ao Plenário o Parecer n° 010/2021 contendo 3 (três) pedidos 59 

de título de especialista, sendo 1 (um) em psicologia hospitalar e 2 (dois) pedidos 60 

retornados do CFP por estarem em fase de recurso, ambos em psicologia em saúde, 61 

tendo sido analisados e discutidos e após a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 62 

coloca para votação tendo sido votado e APROVADO por MAIORIA a concessão de 1 63 

(um) título de especialista em psicologia hospitalar para a profissional inscrita no 64 

CRP22/01973 (Proc. Adm. nº 1467/2021) e 1 (um) título de especialista em psicologia 65 

em saúde – via Recurso CFP para a profissional inscrita no CRP22/00262 (Proc. Adm. n° 66 

2564/2019) e a não concessão de 1 (um) título de especialista em psicologia em saúde 67 

– via Recurso CFP ao profissional inscrito no CRP22/01684 (Proc. Adm. nº 2542/2019). 68 

4. DIRETORIA: 4.1 INFORMES: 4.1.1. FINALIZAÇÃO DA APAF: A Conselheira Presidente 69 

Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que a APAF ocorreu de forma satisfatória e 70 

tranquila e gostaria que a Conselheira Ana Letícia Lima e o Conselheiro Dannilo Halabe 71 

discorressem de suas participações nos dias de representação na APAF. A Conselheira 72 

Ana Letícia Lima com a palavra informa ao Plenário que achou as discussões da APAF 73 

coesas e pacíficas, que terá alteração de datas das APAF´s a começar neste ano, deixam 74 

de ocorrer em dezembro e passam a ocorrer em novembro e no ano que vem a APAF 75 

de maio ficará para abril e que foi decidido que o GT Psicoterapia continuará por não ter 76 

concluído o objeto de sua criação. O Conselheiro Dannilo Halabe ratifica os comentários 77 

das Conselheira Rosana de Figueiredo e Ana Letícia Lima sobre a APAF. O Plenário toma 78 

ciência. 4.1.2 INFORME SOBRE AS FÉRIAS DE SERVIDORES: A Conselheira Maria Emília 79 

Álvares informa que os servidores: Lúcia Barty, estará de férias pelo período de 30 dias 80 

e Maurício de Oliveira por 15 dias neste mês de julho. O Plenário toma ciência. 4.1.3 81 

INFORME SOBRE POSSE DE CONSELHEIROS DO CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO: A 82 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que a última reunião 83 

convocada do Conselho Municipal do Idoso não teve a participação dos representantes 84 

deste Regional que é a Conselheira Presidente e o Psicólogo João Cabral que ocorreu no 85 

último dia 01/07/2021 (quinta-feira) às 09 h no Auditório Reis Perdigão na Prefeitura de 86 

São Luís, por falta de disponibilidade de ambos. Mas confirmou a participação na 87 
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reunião que acontecerá amanhã (07) às 09 h. 4.1.4 ENCAMINHAMENTO DE CARTILHA 88 

ÀS IES: A Coordenadora Geral Ariane Azevedo informa ao Plenário que a Cartilha sobre 89 

o Manual de Orientações sobre a prática profissional e de estágios no Maranhão foram 90 

encaminhadas às Instituições de Ensino Superior que têm curso de Psicologia neste 91 

Estado do Maranhão. A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo parabeniza a 92 

Coordenadora Ariane Azevedo pela agilidade e formato dos envios da referida cartilha 93 

às IES. O Plenário toma ciência. 4.1.5. INDICAÇÃO PARA PERITO JUDICIAL: A Conselheira 94 

Rosana de Figueiredo informa ao Plenário que recebeu ofício da 5ª Vara Cível desta 95 

Capital requerendo indicação de perito judicial na área da Psicologia por este Regional, 96 

informa que respondemos ao Ofício sobre a indisponibilidade dessa indicação, visto que 97 

não dispomos de cadastro profissionais com especificação de área de atuação, o que 98 

requer especialização adequada. O Plenário toma ciência. 5. TESOURARIA: Não há 99 

relatos de tesouraria para esta reunião.  6. ASSESSORIAS: 6.1. JURÍDICO: Não há relatos 100 

da assessoria jurídica para esta reunião. 6.2. COMUNICAÇÃO: Não há relatos para esta 101 

reunião da assessoria de comunicação. 7.RELATOS DAS COMISSÕES: 7.1.COF: A 102 

Conselheira Ana Letícia Lima informa ao Plenário que a última reunião com novos 103 

inscritos teve a participação da Conselheira Vanessa Alves e que foi satisfatória. A 104 

Conselheira Vanessa Alves com a palavra informa ao Plenário que foi a primeira vez que 105 

participou desse tipo de reunião e que a abordagem adotada pela Técnica Fiscal Thaís 106 

Fontinele é muito boa e elogiada pelos profissionais e que foi muito bom participar 107 

desse momento. Sem mais relatos para esta reunião. 7.2.COE: A assessora jurídica Aline 108 

Nesello informa que os processos éticos estão sendo organizado para posteriormente 109 

serem colhidas assinaturas faltantes e digitalizados para prosseguimento. 7.3.CDH: A 110 

Conselheira Raissa Palhano informa ao Plenário que a audiência pública que ficou 111 

programada para o dia 30/06 não ocorreu por conta da indisponibilidade de alguns 112 

participantes como as promotoras de justiça do Ministério Público Estadual e o 113 

Ministério Público do Trabalho e o representante do Mecanismo Nacional de Combate 114 

à Tortura; informa ainda que foi criado um grupo no aplicativo de mensagem Whatsapp 115 

com todos os membros e representantes para organização de uma próxima data e que 116 

possivelmente acontecerá ainda neste mês de julho. A Conselheira Michelle Moucherek 117 

membro da CDH informa ao Plenário sobre a sua participação na reunião em Imperatriz 118 

com o Fórum de Mulheres e o Conselho Municipal da Mulher, sob organização da 119 

Presidente desse Conselho Conceição Amorim para implantação de um serviço exclusivo 120 

para os agressores de mulheres vítimas de violência de gênero e feminicídio, que 121 

ocorreu no dia 14 de junho do corrente ano, com a participação de diferentes 122 

representações, que foi defendido a não a inclusão desse serviço no CAPS, pois a 123 

proteção da mulher e a prevenção da violência contra a mulher não refere-se a saúde 124 

mental, muito embora este serviço seja com o agressor. Ato contínuo, a Conselheira 125 

Ivone Ferreira informa que já tomou posse junto com a Conselheira Ana Letícia Lima no 126 

Conselho Municipal de Assistência Social e já participaram da primeira reunião. A 127 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo com a palavra informa que está ocorrendo 128 

uma “enquete virtual” promovida pelo Fórum da Mulher para assinatura de entidades 129 

em nota de repúdio referente a decisão judicial em favor de Carlos Eduardo Nunes 130 

Pereira que mesmo cometendo feminicídio contra a sua ex-mulher, Bruna Lícia Fonseca 131 

Pereira e o assassinato de José Wiliam dos Santos, teve  a sua reintegração à Polícia 132 
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Militar do Maranhão. O Plenário toma ciência. 7.4.CREPOP: O Assessor Técnico do 133 

CREPOP Francisco Valberto informa ao Plenário que a pesquisa do ciclo nacional do 134 

CREPOP, em construção, está na fase de levantamento de dados; informa sobre a “Live” 135 

de lançamento no CRP-MA da Referência Técnica para atuação das psicólogas no 136 

sistema prisional que ocorreu no dia 23/06/21 e que teve o objetivo esperado e sobre a 137 

“Live” da Consulta Pública sobre a Referência Técnica para atuação de psicólogas junto 138 

aos povos indígenas ocorreu no último dia 05/07 e que alcançou o objetivo esperado e 139 

ocorreu de forma satisfatória. O Plenário toma ciência. 7.5. COMISSÕES E GT’S: 140 

7.5.1.PSINAED: Informa que terá uma reunião, amanhã (07) com o Conselho Regional 141 

de Serviço Social- CRESS referente a Lei 13.935/2019 que assegura psicólogas e 142 

assistentes sociais nas escolas, somente após a referida reunião terá novos 143 

direcionamentos. 7.5.2.POT: Não há relatos para esta reunião. 7.5.3. COMISSÃO DE 144 

TRÂNSITO: Não há relatos para esta reunião. 7.5.4. COMISSÃO DE ESPORTE: Não há 145 

relatos para esta reunião. 7.5.5. COMISSÃO DE CONCURSO PÚBLICO: A Conselheira 146 

Secretária Maria Emília Álvares, membro da comissão de concurso público informa ao 147 

Plenário que o CRPMA já recebeu a minuta de edital do concurso público encaminhado 148 

pela Empresa Quadrix e que na sexta-feira dia 09/07/2021 a Comissão irá se reunir com 149 

um representante da empresa para dirimir dúvidas e concluir o edital para posterior 150 

divulgação. O Plenário toma ciência. 7.5.6.GT DE PSICOLOGIA HOSPITALAR: Não há 151 

relatos para esta reunião. 7.5.7.GT RELAÇÕES ÉTNICO RACIAIS: Não há relatos para esta 152 

reunião. 8.DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS: 8.1 APROVAÇÃO DO EDITAL DE 153 

MEDIADORES: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo pede para a assessora 154 

jurídica Aline Nesello apresentar o edital para apreciação do Plenário. Após 155 

apresentação e leitura, como foram feitos alguns destaques e questionamentos, 156 

delibera-se que seja retornado para a Câmara de Mediação para reformulação e retorno 157 

ao Plenário, tendo sido APROVADO por MAIORIA. Como não há mais pontos para serem 158 

discutidos nesta reunião ou assuntos a serem tratados a Conselheira Presidente Rosana 159 

de Figueiredo encerra a presente reunião por terem todos os pontos sido tratados e 160 

discutidos e eu, Conselheira Secretária Maria Emília Álvares, lavro a presente ata, que 161 

receberá assinatura digital minha e da Presidente. São Luís, 06 de JULHO de 2021. 162 

         
     
Rosana Mendes Éleres de Figueiredo  
 Conselheira Presidente do CRP-MA 

             
        
          Maria Emília Miranda Álvares 
       Conselheira Secretária do CRP-MA 

 
 
 


